

## AGRADECIMIENTOS

Gracias a mi familia por ser mi incondicional apoyo durante el transcurso de mis estudios en esta universidad. A mi padre Sergio A. Galván de los Santos y mi madre María de los Ángeles Bernal Aranda por creer en siempre en mi y en este trabajo. Mis hermanas Midory, Lorely, Magaly, Melissa y Marielita, amigas y compañeras de vida. A mis sobrinos “arrastrados” Sergio, Mariana, Regina y el bebe que esta por nacer, gracias por alegrarme la vida durante estos casi 10 años de universidad. A mis abuelos Meme y Panchita por haberme compartido interesantes historias de vida antes de partir.

Reconozco enormemente a mis profesores de la carrera -Roberto, Tim, Gustavo, Patricia, Gabriela, Eduardo y Manuel- por todo lo que aprendido durante mi estancia en la universidad. En verdad, no se imaginan cuanto he aprendido de todos ustedes. Agradezco especialmente a Roberto Shadow, director de esta tesis, por su tiempo, paciencia y consejos. A mis sinodales Timothy J. Knab, Gustavo Barrientos y Travis Stanton, por el tiempo dedicado a esta tesis. Sus comentarios y correcciones han sido de gran ayuda.

Gracias a mis compañeros y amigos de carrera Yara, Amparo, Maribel, Isaac, Víctor y Aarón por dejarme entrar en sus vidas y compartir conmigo sus conocimientos y pasiones. Especialmente agradezco a Marycarmen de Uribe porque además de ser una excelente compañera y amiga durante mi estancia en la universidad, fue parte fundamental para que este trabajo se consumara adecuadamente. En verdad Mary, muchas gracias por tu paciencia, ánimos, conocimiento, madurez, comidas y cafés.

Mis amigas Lili y Aniuk fueron dos grandes luces que alumbraron mi camino en el momento oportuno. Mujeres locas muchas gracias y no olviden que las quiero mucho. A Daniela “marmota”, Laurita, Sofía, el Doctor, Marco, Mike, Jonny, Max y los demás miembros de la

banda por tantas anécdotas juntos. A Eggy, Val, Brit, Raúl y Herlinda gracias por su apoyo y manifestarse en mi vida.

Al profesor “Tito” Méndez muchas gracias por haberme abierto las puertas de su casa y de su vida y lograr introducirme al fascinante mundo cieneguense. A Baldo, Etelva y Rey infinitas gracias, ustedes fueron mi familia adoptiva durante la elaboración del trabajo de campo en el ejido La Vega. Muchas gracias a todos los habitantes del ejido La Vega por haberme recibido con gran entusiasmo, dejarme entrar en sus vidas y haberme tenido tanta paciencia y confianza durante mi estancia en su ejido.

Quiero agradecer también a todos los trabajadores del área natural protegida de Cuatrociénegas, entre ellos Susana, Paty, Alma, Arturo, Huicho, Bejamin, Belí y Javier quienes con una enorme atención siempre estuvieron accesibles a mis preguntas y dudas.

Principalmente agradezco a mi Porch quien con gran amor y paciencia ha sido mi pareja, compañero y amigo durante estos últimos seis años. No tengo con que pagarte todo lo bueno que has traído a mi vida. Además, muchas gracias por tu apoyo técnico y emocional durante la elaboración de esta tesis. Gracias eternas a la familia Porzier Bourguet por cada una de sus ricas comidas y delicioso café, y sobre todo por dejarme ser parte de su familia.

A todas y cada una de las personas que de alguna u otra forma han formado parte de este logro, gracias totales, siempre las llevaré conmigo en mi mente y mi corazón.